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带着“香奈儿”气息的
女市长很忙碌

河南省济源市市长赵素萍，是中央
党校培训部中青一班的学员。

这位穿着蓝色上衣、黑色西装裙，带着淡淡的
“香奈儿”气息的女市长，让人觉得亲切优雅。

赵素萍说：“有人以为我在这里是休息，其实
我觉得时间不够用。”

每天早上6点半起床晨练，7点半吃早饭，8点半上课。中午短暂休息后，下午2点半上课，
晚上7点半还有讲座……学习期间，要提交从政经验交流报告、社会调研报告、党性分析，还有
6000多字的读报报告，以及论文集。

“很久都没有为学习而如此忙碌了，虽然辛苦，却充实踏实。”赵素萍的党校生活大概是很多
党校学员的写照吧。

一顿早餐有数十种花样
中央党校一共有两个食堂供学员选择，少数民族学员喜欢去第二食堂，那里有专门为少数

民族学员做的饭菜。
记者在第一食堂入口处看到了一周食谱。以 6月 30日的早餐为例，主食有麻团、油饼、油

条、荞麦面、牛舌饼等数十种花样，这些美食由学员自己搭配，而且不贵，5元钱就够了。
在食堂的顶端，挂满了各个学员班送来的锦旗，想必这里的厨师是很下工夫的。

阶梯式教室，全是投影仪教学
中央党校的综合楼是教学最集中的地方，一共有8个教室，10个研讨室，还有1个大报告厅。
教室格局与大学里的阶梯式教室类似，但不是黑板教学，用的都是投影仪。
每个教室配备一个机房，专门负责教室的音响设施，可以随时调整音量大小。
教室的抽屉里放着一些签名牌，有需要时，可以随时拿出来。毕竟大家来自全国各地各个

系统，陌生面孔太多，不容易记得。

老师每堂课都被评估，讲不好就“下岗”
记者旁听了中青一班的“系统思想与创新能力”课，这个班的学员主要来自中央国家机关和

地方政府的地厅级干部，也是省部级后备干部。
课上，哲学教研部的教授李建华讲到“单向作用管理结构的弊病”，是个很枯燥的问题。他

旁征博引，把《亮剑》中李云龙的故事也引了进来，令学员们爆笑。
这种快乐的课堂气氛背后，是党校老师的不懈努力。
每次课后，学员都会拿着教务部发的教学评估表，对老师的观点阐述、教学态度等进行无记

名评分。共分4个级别：优秀、良好、合格、不合格。如果达不到规定标准，老师就要“下岗”。

晚上有很多特色讲座和演出
晚上的活动比较丰富，房间的电脑内预设了一些自选课程，学员可以在房间自修。也可以

去体育馆锻炼，费用方面很优惠。
每小时200元的网球场地，对学员只收50元。最便宜的是乒乓球，每小时收费10元。
还有很多特色讲座和演出。“每晚的讲座我都舍不得放弃，有的是国学大师来讲，有的是中

央音乐学院的教授，还有国家话剧院的表演。”说起各种讲座，赵素萍掩饰不住兴奋，“我工作30
多年来，第一次有机会来中央党校学习，所以非常珍惜这次机会。”

如果有私人事务需要外出，学员可以请假。但按照规定，每晚11点之前必须返回宿舍。
若有客来访，必须持有效证件在前台登记，而且晚上11点以前必须离开，严禁留宿。

学员宿舍里有书柜有电脑
在赵素萍的带领下，记者来到她的住处——地厅级学员宿舍。
这个宿舍和普通宾馆内的标间极为相像，桌子、壁柜、电视机……不同的是，标间一般有两

张床，但这里只有一张单人床，旁边摆着小沙发和茶几。
最特别的是，房间里有个书柜，里面有毛泽东选集、邓小平文选、当代世界思想、当代世界经

济……将近20本书，这是中央党校发给学员的
必修教材。

桌上放着一台电脑，上面有一行小字提醒
“涉密文件不能用此电脑处理”。

据新华社、《法制晚报》

媒体首次大规模零距离接触中共最高学府

济源女市长介绍中央党校学习生活
早上：6点半起床，早饭5元 晚上：听讲座看表演，23点前回宿舍
课堂：老师拿李云龙做例子 作业：各种报告、党性分析和论文集

在中国共产党庆祝建党89周年的前一天，中共中央党校首次邀请36家中外媒
体的66名记者走进校园，零距离“窥探”这个培养党的高中级领导干部的最高学府。

上世纪80年代，这里还是个在地图上没有标志，用查号台查不出电话号码的保密
单位。而如今，它正在揭开神秘面纱。中央党校符合人们的想象，又超出人们的想象。

音乐、喷泉、踱方步
这是一个占地1200亩的大院子，高大的树木围绕着喷泉，一曲舒缓的《雪绒花》在耳边响起。
中央党校办公厅副主任张忠军说，中央党校从周一到周五，每天下午5点起都会播放一个小时

的音乐，让学员们下课后可以放松地散步、思考。
从轮训省部级、厅局级党员领导干部和县（市）委书记的进修班，到以系统的理论学习为主的省

部级后备干部班，一旦进入中央党校学习，短则两个月，长则一年。
在这段时间里，党校为学员提供一个认真思考自己走过的历程的机会。用学员的话说，就是给

他们提供了在工作“热运行”当中“冷思考”的机会。
6月29日，中央党校举行的首场新闻发布会上，中央党校常务副校长李景田说：“作为一个人，一

生当中要有一定的时间来‘踱方步’，思考自己走过的路程当中的正误得失，总结经验教训，这对于一
个学员的成长是很有好处的。”

可以看出，从硬件到软件，中央党校都努力在为学员提供一个安静思考的环境。

济源市长赵素萍
在党校的一天

赵素萍接受中外记者采访赵素萍接受中外记者采访
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